

## CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE SAINT-ÉMILE

Procès-verbal

SÉANCE DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DU 12 novembre 2020

Rencontre à distance par Teams

### Étaient présents :

Caroline Waszczuk, directrice  
Emmanuelle Rouard, parent (présidente)  
Manon Lalancette, enseignante 2<sup>ème</sup> cycle  
Christine Bédard (orthophoniste)  
Jerry Beaudoin (enseignant 3<sup>ème</sup> cycle)  
Yolande Maheu, enseignant 3<sup>ème</sup> cycle  
Alexandra Fioriello, parent  
Texel Lopez, parent (vice-présidente)  
Isabelle Poirier, parent  
Marie-Pierre Lafortune, Présidente de l'OPP  
Jocelyn Sergerie, technicien au service de garde

### Étaient absents :

Maria-Josée Riveros, parent

### **Ouverture de la séance**

Emmanuelle Rouard constate le quorum et ouvre la séance à 17h39.

### **1. Lecture et adoption de l'ordre du jour**

- Il n'y a pas d'ajout au point Varia
- Il y aura une question du public, portant sur la ventilation dans les écoles.
- Il y a un ajout d'un pont aux informations de la Direction (PTRDI)
- Le point *Information de l'OPP* est déplacé et devient le point 4

L'ordre du jour proposé par Texel Lopez et appuyé par Yolande Maheu, est adopté à l'unanimité.

### **2. Adoption du procès-verbal du 14 octobre 2020**

Le procès-verbal du conseil d'établissement du 14 octobre 2020, proposé par Christine Bédard et appuyé par Jerry Beaudoin, est adopté à l'unanimité.

### **3. Suivi du PV du 14 octobre 2020**

- Caroline Waszczuk nous mentionne que des modifications ont été apportées au PTRDI, qui impliquent l'école Saint-Émile, ce qui requiert une consultation du CÉ au plus tard en décembre 2020. Le sujet sera abordé au point d'informations de la Direction.
- Emmanuelle Rouard a effectué des modifications à la régie interne; le sujet sera abordé plus en détails au point d'informations de la présidente.

#### **4. Informations de l'OPP**

- Marie-Pierre Lafortune soulève le fait que les parents ont besoin de rester en communication malgré la situation de COVID. Ainsi, des activités sociales virtuelles sont à prévoir, afin de maintenir les relations sociales entre les parents (ex. à Noël). Aussi, elle nous informe de la sortie prochaine d'un journal de l'OPP, *Le Magazine Saint-Émile*, qui sera publié en version PDF donc virtuelle. La rédactrice en chef est Madame Manuela Robin, mère de Maël Luc et Gabin.
- Campagnes de financement :
  - La Collection de vêtements et accessoires au logo de l'école Saint-Émile remporte un franc succès, auprès des enfants et des adultes. À noter qu'il serait pertinent pour les parents d'identifier les vêtements aux noms des enfants, en cas de perte ou oubli.
  - Les autres campagnes de financement (Sapins de Noël, Gamme vaporisateurs anti-bactériens, Huiles d'olive, ainsi que Dîners pizza) vont également aider à amasser des fonds pour l'école.
  - De plus, elle rappelle que les parents sont interpellés en vue de faire des dons de jeux de sociétés pour le Service de garde. Les diverses campagnes et moyens d'amasser des fonds se veulent à la fois abordables et agréables ou utiles. En outre, des jeux pour le Service de garde pourront être achetés avec une partie de l'argent amassé, une fois terminé l'inventaire des jeux reçus des parents.

#### **5. Informations de la direction**

##### **5.1 Surplus/déficits 2019-2020**

Caroline Waszczuk présente le document Surplus et déficits 2019-2020. Un déficit cumulé en juin 2020 de 46 924\$ est partiellement compensé par des montants du MEQ; ainsi le déficit net en juin 2020 est de 17 467. Le MEQ n'a donc pas entièrement absorbé les déficits liés aux dépenses COVID, malgré ce qui semblait avoir été dit.

Caroline Waszczuk précise que selon les informations qu'elle a pu obtenir à ce jour, ce déficit pour l'école Saint-Émile est considéré comme relativement minime. Il demeure également possible que ce déséquilibre soit compensé par des sommes du MEQ. Néanmoins, elle nous dit que la gestion doit se faire avec beaucoup de discernement et de prudence étant donnée les dépenses supplémentaires qui sont requises en lien avec les aménagements COVID.

##### **5.2 Modifications aux calendrier scolaire**

Le calendrier scolaire a dû être modifié puisque cette année il y aura deux bulletins au lieu des trois habituels, soit en janvier et en juin (22 janvier et 30 juin).

### 5.3 Modifications apportées au PTRDI

- Modifications au PTRDI 2020-2024 concernant l'École Saint-Émile : Il y a prévision de travaux majeurs pour l'été 2021 et pour l'été 2022, autant que possible en évitant l'année scolaire (présence des élèves et du personnel dans les locaux). Les revêtements des planchers et plafonds, ainsi que des murs, seront complètement refaits et ce dans le bâtiment entier.
- Caroline Waszczuk présente un questionnaire au CÉ relativement à ces modifications. Les modifications sont approuvées par le CÉ.

### 5.4 Informations COVID

Caroline Waszczuk résume la situation : en dépit d'éclosions de cas de COVID et des fermetures récentes de deux classes qui ont eu lieu, la situation est demeurée relativement sous contrôle, puisque les éclosions ne tendaient pas à s'étendre à d'autres bulles.

## **6. Informations du SDG**

### 6.1 Rencontre du CCU

La première rencontre du CCU a eu lieu lundi, cinq parents étaient présents.

-L'agenda a été préparé.

-Un objectif important pour cette année sera de favoriser la communication entre les éducateurs du SDG avec les parents, rendue plus difficile à cause des contraintes COVID (ex. que les parents puissent voir ce que leurs enfants ont fait. ) Un journal mensuel du SDG sera créé pour communiquer avec les parents.

-Aussi, les éducateurs pourraient recevoir des formations Teams afin d'utiliser cette plateforme avec les parents, peut-être pourraient-ils parfois se joindre à des rencontres de parents avec l'enseignant. Un autre mandat sera de revoir les règles du SDG.

### 6.2 Dîners pizza

Les dîners pizza débuteront bientôt, les parents recevront la feuille de commande la semaine prochaine. Ces dîners permettent un petit financement du SDG mais avant tout, ils ont pour but de faire plaisir aux enfants. Ils auront lieu 3 fois par semaine, pour 3 groupes en alternance avec trois autres la semaine suivante (mardis-mercredis-jeudis).

### 6.3 Jeux de société

Jocelyn rappelle que les parents se verront bientôt demander d'apporter des jeux de société usagés à l'école (fin novembre /début décembre). Ces jeux seront en décontamination et ensuite vérifiés (ex. sont-ils complets). Selon ce qui aura été reçu, il est possible que le CÉ accorde un

budget au SDG pour l'achat de jeux de société. Notamment, Jocelyn mentionne un besoin de jeux à parties se jouant rapidement.

## **7. Informations de la présidente du CÉ**

### **7.1 Sécurité aux abords de l'école**

Emmanuelle Rouard fait part d'une préoccupation quant à la sécurité des élèves piétons sur le trajet école-maison. Ceux-ci semblent en outre plus nombreux cette année, possiblement en raison du plus grand nombre de parents en télétravail, ce qui a modifié les routines. Il n'y a plus de « trottibus » non plus. Le fait est que la rue Davidson est passante et que l'on remarque que des véhicules peuvent tendre à circuler rapidement : le tronçon devant l'école est donc plutôt dangereux. Pourtant, la brigadière (devant l'école) est encore considérée « non-prioritaire ». Emmanuelle Rouard rappelle qu'en mars 2019, une première consultation avait été faite par Madame Isabelle Piquand mais il semble que nous n'ayons pas les résultats.

Emmanuelle propose de refaire le point avec Madame Piquand et parallèlement, elle va rédiger une lettre de consultation pour le SPVM qu'elle présentera aux membres du CÉ à la prochaine rencontre.

### **7.2 Conférences offertes aux parents de l'école**

- Emmanuelle pose la question à savoir si des conférences seront prévues cette année à l'intention des parents, en virtuel bien entendu compte tenu de la situation. Caroline répond que le budget alloué pour la formation des parents par le MEQ sera assurément utilisé, pour des conférences ou autres (ex. livres). Si le budget n'était pas pleinement utilisé, un moyen de ne pas le perdre est d'investir ce qui reste dans des cartes-cadeaux et des livres peuvent être achetés lorsqu'un choix d'achat judicieux peut être fait.
- Caroline va vérifier quant aux conférences qui pourraient être intéressantes pour les parents . De plus, alexandra propose de sonder les parents pour mieux cerner leurs intérêts actuels.

Il est décidé que Caroline transmettra aux parents membres du CÉ les différentes thématiques présentées sur le site de l'organisme [aidersonenfant.com](http://aidersonenfant.com) qui avait proposé des conférences en webinaire l'année dernière. Par la suite, un sondage auprès des parents pourra être envoyé.

### **7.3 Régie interne**

Le document de Régie interne tel que modifié par Emmanuelle Rouard suite aux discussions à la rencontre du CÉ du 14 octobre, est adopté (proposé par Manon Lalancette et appuyé par Alexandra Fiorello).

## **8. Informations des comités de parents**

Texel mentionne qu'à la rencontre, il y a eu rappel des formations obligatoires à suivre pour les membres du CÉ. Le thème de l'élection des membres au Comité de parents a aussi été abordé. (Comme elle a dû quitter rapidement, un complément d'informations pourra être acheminé au besoin).

## **9. Varia**

Pas de point ajouté en varia.

## **10. Question du public**

Alexandra Fiorello amène la question suivante, sur un thème ayant fait l'objet de l'attention récente des médias : **Qu'en est-il de la ventilation dans les écoles?**

Caroline Waszczuk précise qu'en ce qui concerne la majorité des écoles primaires, il n'y a pas lieu de s'inquiéter. En effet, les fenêtres et portes sont ouvertes aux récréations, tout comme avant la COVID mais peut-être en y portant encore plus attention. C'est le cas à l'école Saint-Émile donc il n'y a pas lieu de s'inquiéter.

Il est possible que des écoles secondaires principalement, dotées d'un système de ventilation désuet, puissent être concernées par un problème de ventilation, mais vraiment cela rare dans les écoles primaires.

## **LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE**

L'assemblée est levée par Emmanuelle Rouard à 20h28.